

◆①～⑯（選択肢のある部分）についてのご意見

- 毎日、子どもの保育等にご尽力頂きありがとうございます。きっと保育園に行っていなければできなかったことなど成長を日々実感させてもらっています。
- ⑮⑯の災害時の避難訓練は毎月されているので心配してないのですが、不審者の侵入については不安を感じます。（帰宅のおむかえラッシュに乗じて侵入など）
- 苦手な食材がありましたら、教えて欲しいです。
- 鼻水を帰る前にふいてくれたらうれしいです。（鼻水が出ていて拭いてもすぐに出てくるのでキリがないと思いますが、お迎え時に鼻のまわりが鼻水でかたまっている姿を見ると少し可哀想に思います）
- 家ではなかなかできない事もあり、保育園でしっかりやってもらえてとても助かります。
- 保育園の食事は楽しみなようで、そう組の姉は献立を見ては楽しみにしているようです。おやつも手作りのものが出るのでありがたいです。
- ⑧「はい」と〇をしましたが、怪我については無い時もあります。ただ、二人ともよく動き廻るので難しいと思っております。  
お姉ちゃんからは、保育園の時に転んだ傷だよと教えてくれます。大怪我をしていないので大丈夫です。
- 体調が悪く食欲がない間は量を変えて頂ける配慮を下さり、徐々に元にもどった報告を頂けた事が良かったです。
- ⑭さまざまな取り組みがなされていること自体をあまりわかっていませんでした。ふれあいの様子などは掲示板で見えてはいましたが「たまに行われているな」という印象でした。
- ⑯園舎の玄関のカギが開いたタイミングで複数の保護者が同時に出入りすることがめずらしくありませんが、顔を互いに知らない保護者同士なら不審者が紛れ込んでもすぐに気づけないのでは？と思う事があります。
- ⑮、⑯は“どちらともいえない”に〇をつけましたが、園舎の建て替えて改善されるとの説明が園舎建替説明会でお話があったので期待しています。  
引渡し訓練に参加させていただき、子ども達が落ち着いて避難している様子を見て、毎月避難訓練をしていただいているお陰かなと思いました。いつ来るかわからない“もしも”のときにも日頃の成果が出てくれることを祈っております。
- ①～⑥子どもが良くないことをした時、しっかり理由が分かるように向き合ってくださいるので、日々ありがたく思います。また、できるようになったこと（できなかった事も）詳しく知らせて頂けてありがたいです。
- ⑨⑩食事がおいしいと喜んでいました。また、先日お昼寝がなくなってから昼寝の時間に食事の指導をしていただいていた。小学校では、なかなか栄養や食事の中身に詳しく時間を割くことはできないと思うので、日々の生活の中で幼児期にこのような栄養について指導していただける事はありがたいと思いました。他園も経験していますが、こんなに配慮して下さる園は初めてです。
- 行事が土曜日に行われるので仕事を休まず参加できるのはありがたいです。その反面、小学校の子ども土曜授業の日と重なる場合はとても困ります。（中、低学年の場合、鍵を持たせる不安がある）  
近隣の小学校と連携した日程を配慮して頂ければと思います。
- 先生方は日々子ども達のために工夫して考えた活動内容を準備して下さり、保護者への対応も柔軟です。子どもも先生とお友達が大好きで、家でもよく園での出来事を話してくれ、明日の登園も楽しみにして

くれて親としても安心して仕事へ行けます。少人数のクラスだからこそ、一人一人に行き届いた気配りをしていただいています。

- 先生達は子ども達の事を一人一人しっかり見てくれていると日々感じます。毎日その日の様子を聞くのが楽しみです。先生方の負担が大きそうと思う事がありますが、いつもとてもありがたく感謝の気持ちでいっぱいです。

### 3. 保育園で、今後も大切にしてもらいたいことや続けてもらいたいことがありましたらお書きください。

- 連絡帳だけではなく他のクラスの先生方からも子どもの様子を聞きます。クラスに関わらず、子どもの様子を聞けるのは保育園全体で見て頂いている印象を受けます。毎日、お忙しいとは思いますが継続して頂きたいです。
- 保育補助の方が、いつも顔と名前がわからない場合があるのでわかるようなものがあるといいなと思います。(何回か会っても名前がわからないため)
- 行事など楽しく参加させて頂いています。今後の活躍を期待しています。
- 家では全然食べてくれない野菜を保育園ではしっかり食べてくれるので助かります。熱性痙攣を起こしているので37.5℃あがる前に電話をしていただいて、安心して通わせています。  
年長、年中さんもひよこ組の子の名前を覚えていてくれてうれしいです。
- 担任外の先生方がみなさん子どもの名前を呼び話しかけてくれることは続けて頂ければと思います。
- クッキングなどは子どももとても楽しみにしているので続けて欲しいです。今行っている行事などもお泊り保育がなくなってしまったことが、とても残念です。
- 連絡帳の記入はいつも細かくて申し訳ない、大変だろうと思いつつも帰宅後の楽しみでもあります。よく見て頂けているのがわかります。  
また、〇〇教室(体操など)は本当にありがたいです。これからも続けて頂きたいです。
- 保護者の意見を良く聞き、それに対して回答をくれるのでいつも感謝しています。また、どの先生も子どもの名前を瞬時に言ってくれるので全体で把握してくれているのだと安心しています。  
体を動かす事や頭を使う事など、全てバランス良く教えてくれています。
- 他の保育園ではない“お誕生日会+保育参加”は保育園内の雰囲気味わえるので続けてほしい。  
定期的な緊急引渡しカードの提示
- 園舎移転後も、茶道や英語、体操教室等の月次イベントの継続お願いします。また、運動会もこれまで通り、校庭や体育館での開催を希望します。
- 園でアットホームな雰囲気がとても好きです。先生方同士の関係性の良さを感じます。今後も続く事を願います。食事内容(おやつ等も含む)、行事などいつも「ここまでやってくださるのか」と感心するほどの配慮がなされていて感動してしまいます。日常の活動、製作でも子どもが楽しめる工夫が沢山あって感謝しております。先生方の負担が心配なのですが、今後も続けて頂けたら嬉しいです。
- リズム運動を見学させて頂き、とても良い取り組みだと思いました。英語、体操、絵画、リトミック全て続けて頂けたらと思います。  
家族が参加できる行事もたくさんあり、子どもの成長を感じることができ、楽しめています。  
先生方は、次から次へとご指導、準備して頂き、本当に大変だと思います。
- いつもにこにこしている先生でも注意するときは真剣な表情で子どもと目線や高さを合わせて注意している様子を見て、自分自身も見習わなければと思いました。先生方のメリハリのある対応は参考になります。  
日頃の様々な教室や行事、夕方の自由時間(各自がお絵かき、工作、ブロック遊びなど)は今後も続けて頂

きたいと思います。

〇〇教室や行事は、家庭で行うことは難しいので。夕方の自由時間は各自の個性が伸ばせていいと思います。

- 沢山のイベント（体操教室、絵画、英語など）が毎月あることが園の特長となっていると思うので続けてほしいです。
- 長年同じ先生方がいて下さり、とても安心して預けることができます。  
卒園した上の兄弟たちもいつでもあたたかく迎えていただき、とてもありがたいことだと感謝しています。
- あまりお伝えできる機会もなく過ぎてしまいましたが、子ども一人一人の個性をよく見て下さりその子がどうすればのびるかを考えて接して下さっている事が、本当にありがたく思っています。  
毎日丁寧な関わりや声かけがあるからこそ我が子はのびのびと園生活を楽しみ、かつできること（がまんを含め）がかなり増えたのだと思います。今年卒園しますが、民営化されてもこのような素敵な園の雰囲気を残して行ってほしいなと思います。
- リトミック、体操教室、英語教室、茶道、絵画教室、運動会でも鼓笛隊、どれも子どもが楽しんで参加しています。これからも続けてほしいです。
- 園長先生のリーダーシップが素晴らしいといつも感じております。きっちりとしたご指導をされつつ先生方を信頼して任せていらして、だから園全体の雰囲気がとても良いのだと思います。  
朝早くから遅番の時間まで、お体大変とは思いますが続けてもらいたいです。
- 運動会や生活発表会、遠足等の行事は、いつも子ども達の成長を見られてとても楽しみにしています。  
先生達の準備等大変な事は多いと思いますが、是非これからも続けて欲しいです。  
乳児クラスの親子遠足は、天候の関係で行けない事が多く残念です。天気は仕方ない事ですが、延期は出来ないのかと思います。少し間があいてしまっても良いので、日程を再検討して頂けないかと思います。
- 安心して親が働け、すばらしく感謝しております。ただ卒園に関し、謝恩会などもう少し（予め委員を決めるなど）何とかできないかなと思います。  
謝恩会は先生への感謝なのですが、まとめたり話し合ったりと、働いている中で結構大変だなあと思いました。

## 保護者の皆様へ

このたびは多くの保護者の方から励ましの声やご意見等を頂戴しました。本当にありがとうございました。いただいたご意見等については、現在、職員とともに、検討を重ねたり、考えを整理しておりますので、一例を紹介させていただきます。

■鼻水を帰る前にふいてくれたらうれしいです。

⇒職員の気遣いの足りなさがあったようでしたので、全職員が登降園時の清潔面に配慮することを確認しました。

■災害時の避難訓練は毎月されているので心配してないのですが、不審者の侵入については不安を感じます。

⇒危機管理については、どこからでも侵入できる建物なので、毎年の課題です。

園の安全を確保するために安全指導員の配置や昼と夕方に職員が園外をパトロールしたり、園だよりを通して、毎年で再度インターホンでの登降園時の仕方をお知らせしたりするなど、工夫しています。

■苦手な食材がありましたら教えて欲しいです。

⇒まだ、職員と相談できるような信頼関係が築けていないと反省しています。いつでも声を掛けていただければと思います。

■保育補助の方が、いつも顔と名前がわからない場合があるのでわかるようなものがあるといいなと思います。

⇒保育補助だけでなく、全職員に名札をつけるように徹底します。

■行事が土曜日に行われるので仕事を休まず参加できるのはありがたいです。その反面、小学校の子ども土曜授業の日と重なる場合はとても困ります。(中、低学年の場合、鍵を持たせる不安がある)近隣の小学校と連携した日程を配慮して頂ければと思います。

⇒行事について近隣の保育園、小学校の日程を配慮して行っているのですが、どうしても区の施設を利用するので、やむを得ず重なってしまう場合もあります。ご了承下さい。

■乳児クラスの親子遠足は、天候の関係で行けない事が多く残念です。天気は仕方ない事ですが延期は出来ないのかと思います。少し間があいてしまっても良いので、日程を再検討して頂けないかと思います。

⇒遠足は天候に左右されますが、来年度の課題として検討致します。

■卒園に関し、謝恩会などもう少し(予め委員を決めるなど)何とかできないかなと思います。謝恩会は先生への感謝なのですが、まとめたり話し合ったりと、働いている中で結構大変だと思いました。

⇒謝恩会につきましては、保護者の皆さまが自主的に企画、運営している活動であり、保育園としては、出来る範囲の協力をさせて頂くことはありますが、直接、関わることはございません。しかしながら、保護者の皆様も日々、お仕事でお忙しい中、時間を作り、取り組んでいらっしゃると思います。今後もクラスの保護者全員の理解と合意のもと、卒園児保護者の皆さまがより良い形を模索して頂ければと思います。

その他のご意見、ご要望に関しましても、職員と話し合い、工夫できるものは改善していきたいと考えております。また、保護者が良いと評価してくださったことは、継続して実施していきますので、今後ともご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。